

Medienmitteilung des Gemeinderats vom 1. Oktober 2024

Reinach redet: Medienzeit und ihre Auslegungen

Auch in diesem Jahr lädt die Veranstaltungsreihe «Reinach redet» zu einem spannenden Abend ein. Am Donnerstag, 14. November, steht das Thema «Medienzeit» im Mittelpunkt. Doch was versteht man eigentlich unter Medienzeit? Wie wird Medienzeit definiert? Zählen Hausaufgaben am schulischen Tablet auch zur Medienzeit? Über diese und weitere Fragen wird an der Veranstaltung diskutiert.

Im Vorfeld der Veranstaltung hat das Projektteam «Reinach redet» über 450 Schülerinnen und Schüler im Alter zwischen 10 und 16 Jahren mittels einer Onlineumfrage zum Thema «Medienkonsum» befragt. Dabei wurden spannende, teils unerwartete Erkenntnisse gewonnen.

Umfrageergebnisse: Medienkonsum der Reinacher Jugend

Die Auswertung der Onlineumfrage zeigte u.a., dass die Kinder und Jugendlichen ihre Eltern mehrheitlich als gutes Vorbild im Umgang mit digitalen Medien wahrnehmen. Zudem verneinen die Kinder und Jugendlichen klar, dass sie nur noch chatten und nicht mehr miteinander reden würden. Im Gegenteil, sie betonen, dass Schreiben und Lesen nach wie vor eine zentrale Rolle in der digitalen Mediennutzung spielen. Hoch im Kurs steht zudem das Sprachenlernen mit Hilfe einer App.

Viele der befragten Schülerinnen und Schüler betonen ausserdem, wie wichtig es ist, das Positive und den Nutzen der Mediennutzung zu sehen und nicht nur die negativen Seiten. Sie nutzen die digitalen Möglichkeiten kreativ, um Neues zu lernen und selbst produktiv zu sein.

Dabei sein und mitdiskutieren

An der Veranstaltung «Reinach redet» vom 14. November 2024 wird Laurent Sedano, Experte für Medienkompetenz, ein Referat über die Vielfältigkeit von Medienzeit halten. In seinem Vortrag wird er auf einzelne Komponenten der Onlineumfrage, an der über 450 Schülerinnen und Schüler von Reinach teilgenommen haben, eingehen und so seinen Vortrag örtlich auf Reinach fokussieren. Die Veranstaltung findet am Donnerstag, 14. November 2024 ab 18 Uhr in der Aula der Sekundarschule Reinach, Egertenstrasse 8, 4153 Reinach statt. Alle Infos sind mittels angefügtem QR-Code zugänglich.



Mehr Informationen:

Birgit Kron, Gemeinderätin Soziales, Tel. 078 848 60 34

Thomas Sauter, Geschäftsleiter Allgemeine Verwaltung, Tel. 061 511 63 01



Wie viel Bildschirmzeit ist für Kinder und Jugendliche sinnvoll und nötig? An der Veranstaltung am 14. November wird darüber diskutiert.

Foto: Adobe Stock